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搬回衣服手表燕窝化妆品
吴女士1年至少3次飞香港买买买

最近十年，家住余姚的吴女士几乎每年都会去香
港。吴女士清楚地记得，第一次去香港过年还是在儿
子的强烈要求下，自从在香港过了一个气温舒适、逛
吃逛吃的春节后，这就成为他们家的保留节目。

“现在我每年至少去3次香港，有时候也会顺便去
下澳门。前段时间一直下雨，我就去香港晒了两天太
阳。”用吴女士自己的话说，出国语言不通很麻烦，又
不想跟团走景点。飞香港很方便，逛逛买买吃吃的地
方又集中，想买的基本都能一站到位。“开车去上海的
时间就能飞到香港了，而且一些品牌在上海恒隆可能
没货，香港不仅货品齐全价格也便宜一些，机票钱能
赚回来。”

吴女士爱逛香港的理由，从她的衣帽间可见一斑
——半柜衣服是从香港搬来的，她最钟爱的EP品牌
最多。“虽然余姚宁波杭州上海都有EP专柜，但逛起
来还是香港的爽。”吴女士最爱给老公买的品牌是
TOMMY，十几件T恤也都购于香港。她陆续从香港
带回来的还有燕窝、花胶、手表、化妆品，设计师品牌
的衣服、家居用品等等。

有时候，吴女士和家人一起去，有时候会约上身
边的“太太团”。对她来说，飞香港已是一种日常，就像
周末去趟上海逛街吃饭。“身边也有不少朋友以前爱
逛香港，现在去日本更多。不全是因为这些地方东西
便宜，就是喜欢这种感觉。”

受限于城市级别
很多新业态新事物引进困难

“宁波的城市能级摆在这里，商业要比肩一线城
市不太现实。但就宁波人的购买力来说，现有的商业
氛围确实不太匹配。”采访中，多位业内人士感慨，受
城市级别制约，很多新业态新事物引进困难。

“我们办公室一个90后小姑娘，一年也是要去两
次香港，就认定了香港一个小众设计师品牌。”一家商
业广场负责人告诉记者，现在商业广场招店总，都是
瞄准80后，就为了能跟上年轻人的节奏。“今年我们在
招商上要有所创新，将花大气力引进一些品牌的宁波
首店或是旗舰店，争取 10%-15%的品牌是宁波首
家。”

据知情人士透露，今年4月，宁波首家小红书线下
体验店将开始在鄞州万达装修。“上海已经有两家小
红书体验店，小红书之所以把目光瞄准宁波，是因为
根据小红书的后台数据，线上有很多宁波的铁粉。”

宁波不缺消费者，可能缺的正是迎合时下年轻消
费群体的业态。去上海打卡一条线下体验店，或是跑
到苏州诚品过个周末，这样的宁波人不在少数。

购买力惊人的甬城“太太团”
为何喜欢到境外买买买

宁波有强劲的消费能力，但缺少迎合消费群体的业态
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□金报记者 童云 文/摄

引进更多国际元素
文商旅结合深挖消费者需求
从业绩上看，杉井奥特莱斯算是宁波几个商业

综合体中日子比较滋润的。其2018年的营业额为
25亿元，同比2017年的 22.8 亿元增长了近10个
点。

数字只是一个方面，让宁波杉井奥特莱斯副总
吕银亮津津乐道的是，如今停在杉井奥特莱斯的私
家车，超过40%是来自金华、舟山、台州、温州等地
的非宁波地区车牌，每周至少还有两三辆旅游大
巴，把这些周边城市的消费者带到奥特莱斯。

“我们从2016年开始就和一些旅行社合作，把
杉井奥特莱斯作为旅游景点来打造，现在已经同十
几家开展合作。”吕银亮表示，这些带周边城市游客
来宁波的旅行社，都会征求游客的意见，是否需要
到奥特莱斯购物。“这两年我们也加大了在周边城
市的宣传，比如今年主推的名品城市周，将用旅游、
文化等元素将奥莱与周边城市串联起来，深挖彼此
资源和消费者需求。希望人们到了奥莱不只是买买
买，还能传递更多生活方式。”

在吕银亮看来，一方面宁波需要引进更多国际
大牌和创新型品牌，另一方面，人们也需要享受更
好的购物环境和零售服务体验。

把更多国际品牌带给甬城市民，宁波也是动作
频频。今年6月，奇柯荟将入驻新落成的宁波进口
商品中心11号馆，成为宁波东城的时尚新地标。

“这个项目由意大利奇柯集团旗下宁波奇柯荟商业
管理公司运营，将通过时尚产业相关产品的零售和
批发，线上向线下引流，线下体验提升线上销售的
多维模式，最终形成时尚贸易大通道。”宁波进口商
品展示交易中心有限公司副总王建明说，在11号
馆B栋2万平方米左右的商业区内，将汇聚来自意
大利的进口商品。就连这栋建筑，也是由来自意大
利的著名设计师奥马尔·贝里操刀设计。“一至四楼
的商业区将涵盖国际名品、时尚潮牌、新零售门店、
互联网体验店、高端中西餐饮、亲子培训等领先业
态，通过高品质的产品和科技的零售空间传递时尚
的生活方式。”

宁波阪急今年开业
呈现日本阪急最精华的东西
今年宁波商贸圈最值得期待的事，恐怕要属宁

波阪急的开业。在东部新城即将出现的这个商业地
标，是日本阪急首家在日本以外投资的百货，自开
建之日起就备受关注。

“宁波中心阪急百货预计今年开业，它是用剧
场型百货店的理念打造的，是一个百货和购物中心
的集合体，场子里有以物为中心的百货，也有以体
验为中心的购物中心。”宁波阪急商业有限公司副
总曹晓灵表示，现在人们去逛百货店，商品本身的
吸引力不是太大，因为可以得到的渠道很多，百货
店的价值在于通过商品这个媒介，让你提高生活品
质和生活方式，如果没有这种附加值，顾客就会没
有兴趣。“产品价值如何通过很好的体验传递给顾
客，阪急在这方面的研究有20多年沉淀和经验，是
世界百货业态的开拓者，我们跟阪急一起合作，最
期待的就是这方面东西。”

这家中日合资企业的运营和招商均以日方团
队为主，日本阪急最精华的东西将在宁波阪急呈
现。曹晓灵认为，品牌和业态很容易被模仿，但最关
键的是，宁波的商业人如何发现顾客的需求，用一
个个细节让顾客感受到满意。另一方面，宁波的商
业要尽可能倡导和创造生活文化，帮助年轻人实现
全球视野。一个人的消费方式如果发生变化，就很
难回到以前。商场如果能帮助市民创造生活的文
化，提高生活的品质，整个城市的商业氛围也会更
加充满活力。

两辆来自绍兴的大巴载着游客到杉井奥特莱斯两辆来自绍兴的大巴载着游客到杉井奥特莱斯

宁波人均GDP已破2万美元，有强劲的消费能力，但有另一个不可否认的事实，很大一部分消费并
没有发生在宁波。扩内需，怎么破？这是从政府部门到业内当下思考并为之努力的一个命题。

今天起，本报将推出系列报道，关注宁波在扩内需方面正在做的、将要做的和可以做的事情。
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